



VI CONGRESSO DE EXTENSÃO DA AUGM

ÑAÑEMBOKATUPYRY ESPAÑA ÑE'ÈME HA MATEMÁTICAS-PE

Elida Medina Vega¹, Laura Andrea Ruiz Diaz², Guillermo Achar López³.

Facultad Politécnica – Universidad Nacional del Este – Dirección de Extensión.

Correo electrónico: elida@fpune.edu.py

Resumen: El proyecto Ñañembokatupyry España ñe'eme ha Matemáticas-pe – “Ñañomoirúramo ndahasymo'ai” (Capacitémonos en Lengua Castellana y Matemáticas – Si nos unimos es más fácil, traducido al español), nació como una alternativa para apoyar a jóvenes egresados del Nivel Medio, postulantes a la Beca de Itaipu, a fin de capacitarlos en Lengua Castellana y Matemáticas; pues todo joven que quisiese acceder a la mencionada beca debería obtener puntajes adecuados para ser beneficiarios de una asignación y poder instruirse en una universidad, sea ésta pública o privada.

La actividad de carácter interdisciplinario fue ejecutada por estudiantes de todas las carreras de la FPUNE, cuyo objetivo fue diseñar una propuesta de un programa de capacitación adaptada para la cualificación de postulantes a las becas de la Itaipu Binacional. La metodología fue de clases combinadas (presenciales y a distancia, a través de Classroom), ésto considerando el resultado de una encuesta previa aplicada a los interesados en la capacitación. Se tomaron pruebas, a fin de propiciar ciertas familiaridades con el estilo de prueba de la Itaipu y ver el progreso de los participantes.

El proyecto, que ya cuenta con dos ediciones (2022 y 2023), nació considerando los resultados de los exámenes para Becas Itaipu del año 2021 de las promociones del Nivel Medio correspondientes al 2018, 2019 y 2020, en las cuales sólo el 38% de los jóvenes alcanzaron el puntaje mínimo, que equivale al 60% del puntaje total de las pruebas. Fueron 1.631 jóvenes de los 4.327 quienes lograron aprobar (Ciencia del Sur, 2021). En el año 2022, se habilitó a 6.269 jóvenes de todo el país a rendir dos pruebas para permitirles el acceso a una beca universitaria; pero se presentaron 4.327 estudiantes que competían por 3.100 vacantes de los cuales sólo aprobaron 1.631. El 38 % pasó, el 62 % se había aplazado.

Como resultado de las dos ediciones del proyecto, se ha logrado que nueve postulantes aprueben y sean beneficiarios de la Beca Itaipu, de un total de 34 capacitados.

Palabras claves: Jóvenes. Beca. Itaipu. Capacitación.

Financiamiento: El proyecto fue desarrollado con fuentes institucionales.

- **Referencias Bibliográficas:** Ciencia del Sur (2021) ¿Por qué hubo aplazo masivo en el examen para acceder a las becas ITAIPÚ- BECAL? Algunas posibles respuestas. <https://cienciasdelsur.com/2021/06/21/por-que-hubo-aplazo-masivo-en-el-examen-para-acceder-a-las-becas-itaipu-becal-algunas-posibles-respuestas/>

Eje temático: 4. Formación Ciudadana, Derechos Humanos e Inclusión.